Editoriales de la Prensa Local

12 de febrero del 2022



Episodio bochornoso en el senado

Sin duda, que JOSÉ NARRO CÉSPEDES haya sido ungido Presidente en turno del Senado de la República, es testimonio de la concertación y el compromiso incluyente que el Coordinador de la Bancada del Morena, RICARDO MONREAL ÁVILA, promueve con equidad para propiciar la participación de sus colegas morenistas en la conducción de las sesiones, no obstante que el Senador zacatecano nacido en Ciudad Mante, Tamaulipas, es adversario declarado del monrealismo, recibió la oportunidad de subir al primer plano del ejercicio parlamentario, y que por cierto, le cuesta trabajo asumir calidad y capacidad direccional y conducción del Senado, como sí exhibió un comportamiento grisáceo, muy improvisado y escasamente organizado.

Por lo pronto, los senadores de la pluralidad política e ideológica, constataron

que NARRO CÉSPEDES no es un parlamentario versado en los entretelones de la política en la Cámara senatorial, aunque en las tierras, comunidades y municipios dentro del estado y del país, se mueve con destreza y como avezado tigre de mil batallas. Botón de muestra fue haber sido víctima del ridículo, cuando desde su asiento, la senadora panista LILLY TÉ-LLEZ, le solicitó que como Presidente de la Mesa Directiva del Senado, "no se esté metiendo los dedos a la nariz" ni que se los chupe delante de la asamblea y le pidió que use pañuelo, porque es muy desagradable verlo así.

Nada que ver con la temática de la agenda en discusión, pero sí demuestra el nivel de los rencores personales que ahí se ventilan a través de un diálogo vulgar y corriente, un debate degradante e indigno, un cuadro bochornoso que NARRO CÉSPE-DES debió soportar en silencio, echado para atrás, replegado ante un cuadro y escena de podredumbre legislativa. De inmediato y solidariamente, su compañera senadora del Partido del Trabajo, GEOVANNA BA-NUELOS DE LA TORRE, ésta sí zacatecana auténtica, se levantó para defenderlo y rechazar las expresiones irrespetuosas, vulgares y fuera de lugar de la panista y reconocida comunicadora.

Desde luego que esas actitudes que le condenan a NARRO, y que inevitablemente son observadas desde cualquier curul, deben ser consideradas tontería e ingenuidad, costumbre y señales o signos que denigran la imagen legislativa en la más alta tribuna política del país, son algo así como un meme ridículo al aire, lamentablemente atajado por una Senadora reconvertida a la derecha y que bien sabe instrumentalizar el lenguaje y las gesticulaciones de sus adversarios, como en este caso.

Como dijo aquel, "haiga sido como haiga sido", en los escenarios legislativos no existen el pudor ni el rubor, y resulta imposible ocultar los defectos, pero si hay quien o quiénes los exhiben con rigor para destruir la imagen de políticos y líderes que se ostentan audaces e imponentes, pero que, al enseñar debilidades, son víctimas del morbo, la sátira, el escarnio, y burlas de sus adversarios e incluso de sus representados.

Para fortuna del Senador NARRO CÉSPEDES, hubo descuido de los medios, ni las cámaras fotográficas o de televisión lo captaron y no procedió una más demoledora destrucción de su imagen, pero no dejará de ser un episodio y cuadro bochornoso que seguramente le provocó vergüenza, que difícilmente olvidará. Por eso la insistencia a gobernantes, legisladores, magistrados, líderes y políticos, a cuidar siempre y a cada momento la imagen institucional.

Email: nachovalenzuelav@gmail.com Facebook: Nacho.valenzuela



El mes del amor

Reconozco que el título de este artículo parece, o más bien, es el eslogan utilizado casi siempre para promocionar la venta de regalos entre enamorados. El amor y la amistad son algo tan importante en nuestras vidas, que no se agotan en una celebración anual a veces más o menos superficial.

Solo puede amar realmente quien es libre, pues amar supone ser capaces de elegir a quién queremos amar. Una persona dominada por los vicios, las tentaciones y en especial el egoísmo, encuentra dificial amar a los demás, pero también hay un sano amor propio, ya que es complicado amar si no me cuido y me considero valioso.

Sin embargo, cuando solo yo soy el centro de atención de mi vida, hay poco espacio para el amor a los demás. Nos puede pasar que creemos amar a alguien cuando en realidad lo que amamos es la sensación de bienestar que nos brinda estar con esa persona. Por eso a veces las relaciones humanas se vuelven intercambiables y frívolas.

"Solo puede amar realmente quien es libre, pues amar supone ser capaces de elegir a quién queremos amar. Una persona dominada por los vicios, las tentaciones y en especial el egoísmo, encuentra difícil amar a los demás, pero también hay un sano amor propio, ya que es complicado amar si no [...] me considero valioso".

Amar quiere decir también capacidad de sacrificio por las personas. Implica generosidad para buscar no solo mi bien, sino sobre todo el de los demás. El que ama quiere cosas buenas para las personas amadas. Uno de los ejemplos más bonitos son las mamás. Siempre dispuestas a hacer el bien a sus hijos y a perdonar sus errores.

Ser libre para amar no significa que basta amar para que ese amor sea bueno. Hoy hemos desdibujado la linea que distingue el bien del mal. Todo debe ser «a la carta» según el propio capricho. Incluso parece que se ha perdido el derecho y diría la obligación, de hablar de lo que está bien y lo que está mal sin miedo a ser señalado, pues también el amor tiene sus normas, aunque suene pasado de moda.

Así como el fútbol requiere aprendizaje y práctica, también es necesario educar para amar bien y no de una manera egoísta. El amor se aprende, no tanto como una teoría, sino particularmente al estar rodeados de personas que nos aman, sin llegar a confundir amar con malcriar, como hoy no pocas veces sucede.

¡Qué aburrida sería la vida sin la posibilidad de amar! En el sentido amplio de la palabra y no solo a una pareja. Y asimismo, ¡qué difícil cuando no amamos bien porque somos egoístas! Dios es amor (cfr.1 In 4, 16) dice San Juan, y estar cerca de Él es lo que nos permite amar bien a los demás. Por eso debemos estar atentos, porque estar cerca de Dios y creer que estamos cerca de Él no es lo mismo y cualquiera nos podemos engañar. ¡Gracias!

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Entre sueños y realidades

Como no queriendo ya llevamos mes y medio del presente año y los números en la hotelería se mantienen bajos y estáticos. Si bien el repunte en la ocupación depende de varios factores, la realidad es que después de la guerra de televisoras y medios nacionales de comunicación referente a la inseguridad y violencia que vivimos en nuestro estado, nos condena anticipadamente a un muy malo 2022 en lo que a turismo respecta.

He procurado mantenerme alejado de los comentarios de la seguridad en Zacatecas ya que a los que vivimos del turismo no nos corresponden, pero por este medio quiero hacer un llamado a nuestras autoridades para que le den solución ya, pedirles encarecidamente que trabajen y de la misma manera invitarlos a que dejen de imitar el pésimo ejemplo del presidente quien culpa a las administraciones anteriores. Los problemas se heredan, sí, pero el compromiso de un gobierno es darles solución sin excusarse con los "verdaderos culpables".

Es momento de recordar que uno de los ejes de desarrollo que tanto comentó el gobernador cuando andaba en campaña era el turismo y actualmente parece ser que ya se le olvidó. Como es costumbre en cada cambio de gobierno, la Asociación de Hoteles solicita audiencia con los candidatos para hacerles ver nuestra postura y poder trabajar en conjunto. Pues que cree, que nunca se nos dio oportunidad de platicar con él.

Creímos que llegando podríamos hacerlo pero a la fecha seguimos igual, sin cita, sin un presupuesto digno de la secretaría de turismo y sin una estrategia de comunicación para el desarrollo del turismo clara. Es lamentable que el apoyo de los legisladores a nuestra actividad haya sido la reducción de los ingresos al fideicomiso del impuesto al hospedaje para la promoción que tanto nos falta, y por si esto fuera poco, la burocracia existente en la política de comunicación social impide respuestas rápidas a estos ataques mediáticos en todos los sectores.

Y ya que la hotelería organizada de Zacatecas propone, quiero exponer lo que comentamos entre nosotros y vemos como posibles soluciones.

A) Primeramente recordarle al jefe del ejecutivo que la industria turística no es enemiga de sus gobernantes; al contrario, nos gusta que se nos considere aliados ya que el éxito de ustedes se refleja en clientes para nuestros negocios. Por esto públicamente nos gustaría nos diera un espacio para que sepa de primera mano la situación por la que estamos pasando.

B) Sabemos que uno de las principales carencias de Zacatecas es el dinero para los múltiples compromisos que el estado tiene, pero también le comento que el empresariado de Zacatecas está dispuesto a ayudarlo para salir juntos y buscar soluciones. Los plantones, cierres de arterias en la capital y desmanes provocados por la gente a la que se le debe no nos deja nada bueno; al contrario, se cuenta como una raya más al tigre de nuestras penas para poder realizar nuestras labores diarias.

C) Debe de apoyar en todos los sentidos a la secretaria de turismo ya que no se si lo analice como nosotros, pero es la única que sin dudarlo puede dar buena nota de lo que pasa en Zacatecas. La promoción no solo beneficia a los turisteros, ayuda también a limpiar por medio de las visitas de nuestros viajeros la tan golpeada imagen de nuestro estado. La realidad de nuestra capital y de las ciudades mas importantes de Zacatecas no es la que se presenta en medios.

D) Necesitamos urgentemente una política de cómo contrarrestar las malas notas de medios nacionales. Entiendo lo complicado que puede ser esto pero a lo que veo, ni siquiera se han puesto a pensar cómo hacerlo. Debemos defender lo bueno que pasa en nuestro terruño, si bien tenemos problemas también hay situaciones que nos dan orgullo y nos motivan a salir adelante, es momento de dar la cara a México y hacer una campaña positiva que refleje quienes somos, lo que valemos y que trabajamos, por eso dice nuestro escudo de armas que el trabajo todo lo vence.

E) Por último les pediría que pregunten, es imposible que sepan todo. Ojalá abran esa burbuja que los aísla de saber la realidad de los que tenemos que trabajar y transitar por las calles de nuestras ciudades.

Valoro el trabajo de la Secretaría hasta el momento, aplaudo la presencia de nuestro estado en Punto México que sin duda ayudará a la promoción de Zacatecas pero si quiero reiterar que mientras nos siga viendo el resto del país como el estado más violento e inseguro poco se logrará, estamos en un momento clave para decidir de qué manera quieren que nos recuerden. Ojalá y esta remembranza sea como la ciudad patrimonio más hermosa de México y no como un estado donde para los que están fuera de nuestras fronteras territoriales creen que vivimos en fuego cruzado a diario.

Invito a todos a comenzar una campaña positiva de esta tierra minera, exhorto a mis paisanos a que nos den oportunidad de atenderles como se merecen para que vean cómo se vive aquí, para que palpen nuestras ciudades y para que comprueben que somos más los buenos que los malos; los esperamos en Zacatecas. Hasta la próxima.

El Convenio Nacional de Colaboración por las Niñas, Niños y Adolescentes

ÁLVARO GARCÍA HERNÁNDEZ

n todo nuestro país, la situación que enfrentan miles de niñas, niños y adolescentes es cada vez más compleja, por lo que los esfuerzos institucionales que se realizan para garantizar el ejercicio pleno de sus Derechos Humanos Fundamentales, tendrán que orientarse a buscar nuevas estrategias que encaminen a nuestra niñez hacia nuevos senderos de paz, prosperidad armonía. En el Informe Anual 2020 para México, del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) se establece que conjuntamente con el Gobierno del Presidente López Obrador, se inició un Programa de Cooperación con vigencia del 2020 al 2025 con la finalidad de promover una nueva generación de niñas, niños y adolescentes saludables, educados, libres de pobreza y protegidos contra los distintos tipos de violencia, con acceso igualitario a las oportunidades de desarrollo, educación y crecimiento, teniendo una atención integral recibida desde la infancia. Con tal propósito, se trabaja en el empoderamiento de nuestra niñez impulsando un cambio y desarrollo positivo en la sociedad orientando la construcción de un país mejor que se sustente en la ausencia de carencias y limitaciones que afectan sus prerrogativas. En todos los escenarios, la idea que debe prevalecer es el trabajo efectivo y la conjunción de esfuerzos, recursos y acciones que solucionen de raíz los grandes problemas que a diario enfrentan la niñez y la adolescencia y, es que los integrantes más sensibles, delicados y maravillosos de nuestro colectivo, sufren los efectos de la descomposición social y los efectos de la pandemia de la COVID-19 que los confina a vivir enclaustrados con los acosadores, con los abusadores o con padres y madres agresivos que descargan en ellos, frustraciones, problemas económicos y otras muchas cosas más. En este contexto, la UNICEF sentencia que la emergencia sanitaria afectó a la niñez en diversos aspectos de sus vidas, limitando su desarrollo ya que sus escuelas cerraron y las opciones para continuar con sus estudios a distancia dependieron de los recursos tecnológicos que tenían en casa, además de que el acceso a alimentos se redujo por lo que corrieron el riesgo de pasar hambre aunado al distanciamiento social y al confinamiento prolongado que afectó su salud mental con estrés y depresión. Finalmente, la UNICEF señala que las acciones que hagamos hoy, marcarán a toda una generación, por lo que en esta ocasión celebro mucho la firma del Convenio de Colaboración para la Ejecución de Acciones, Proyectos y Programas que contribu-yan a Garantizar el Pleno Ejercicio, Respeto, Promoción, Difusión, Protección, Prevención y Restitución Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes que el DIF Estatal que preside la Lic. Sara Hernández de Monreal, firmó con el DIF Nacional que atinadamente dirige Nuria Fernández y con la Procuraduría Federal de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes que preside nuestro amigo el Maestro Oliver Castañeda Correa. Dicho instrumento de colaboración fue signado por todos los procuradores, procuradoras y las directores y directores de los DIF estatales, bajo la idea de garantizar el interés superior del menor en cada rincón del país, traducido en la máxima de que en todas las decisiones y actuaciones del estado se velará y cumplirá con el ejercicio pleno de sus derechos, dicho principio debe aplicarse en el diseño, ejecución, seguimiento y evaluación de las políticas públicas dirigidas a este importante segmento de la población. En palabras de la Directora del Organismo Nacional, debemos ponernos en los zapatos de las niñas, los niños y los adolescentes, principalmente de aquellos que atraviesan por algún grado de vulnerabilidad; de esta forma, estaremos trabajando con objetividad, sensibilidad y eficacia para atender sus demandas, restituir sus derechos y brindarles una familia cuando lo necesiten, además de espacios idóneos para su desarrollo pleno pues de esta forma, estaremos construyendo una sociedad más equilibrada, justa y sostenible. No hay duda de que la encomienda que tenemos en las procuradurías y en los sistemas DIF estatales es ardua y muchas veces compleja, la diferencia está en el capital humano, en su vocación de servicio y en la gran necesidad que tenemos de edificar los pilares de un nuevo proyecto de Nación, con mayor igualdad de oportunidades, con equidad, justicia y prosperidad. De todos los individuos, la niñez y la adolescencia, deber ser los primeros pues en ellos descansará la esperanza de un México fuerte, democrático, soberano y próspero, anhelos de muchos que hoy trabajamos por hacerlo realidad.

dr.alvarogarciahernandez@gmail.com

■ Historia y Poder

El Salvador, más allá del cabuche y el queso de cabra

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

o se trata de ese país centroamericano donde miles de maras inundaron territorio zacatecano a su paso hacia el norte, no se trata de el pulgarcito deAmérica donde poetas y obispos populares contribuyeron a su fama mundial, se trata mas bien de El Salvador, municipio zacatecano con lindes en Monterrey, hermano genuino de Concha del Oro.

Todas las leyendas apuntaban a que había sido un territorio de los ingobernables guachichiles tan bélicos y desmadrosos como jamás se había visto, totalmente desnudos y desperdigados pero nunca híbridos sino naturales hasta que llegó el famoso Urdiñola para fundarlo y colonizarlo y con la vibra de la riqueza de Mazapil, fue y es a mucha honra terruño municipal y que desde 1962 goza de la luz eléctrica, sorpresa que vecinos jamás imaginarían en tantos años oscuros.

Iban y venían azorados a los postes de luz en las calles como la maravilla de la ciencia y aunque la luz eléctrica llegó a territorio zacatecano desde 1888, en este pequeño municipio fue hasta ese año en que se ubicó dentro de lo memorable y asombroso.

Zacatecas se presta para no olvidar el refrendo de Susticacán, de Tlaltenango y de Valparaíso, de Villanueva o Atolinga, del gran Apozol o Juchipila, de Moyahua y Sombrerete y de tantos otros municipios que son portentos de la dignidad humana en aras de continuar con la tradición de los siglos de poblar y continuar ciudades heredadas y mejor aún, para darle a la nación coroneles y canciones, batallas y poetas, personajes y novelas de incalculable labor humanística.

Ese era el pretexto: El Salvador es un municipio de los más pequeños en el vasto territorio zacatecanos donde otros 57 municipios tienen sus dramáticos episodios históricos y el simbolismo de sus pobladores en fiestas religiosas, serenatas y jaripeos, el tianguis y la pirotecnia, la comida especial y fantástica, el gran repertorio de personajes que le rinden un caluroso logro a la fama nacional y le ponen fechas al calendario patriótico y rebelde y nos maravilla y nos exige poner atención a tan vastos territorios que enlazan lo típico, lo entrañable, lo destacado.

Cabe destacar que oriundo de El Salvador, Matías Ramos Santos, fue un militar destacado en el ámbito nacional y hasta presidente del Partido Nacional Revolucionario, antecedente del PRI y ello siempre enorgulleció a sus habitantes que aún lo recuerdan por sus elevados méritos como campesino, obrero, soldado raso y después sus cargos militares y sus hazañas políticas muy merecidas.



Municipio de El Salvador, Zacatecas ■ FOTO: LA JORNADA ZACTECAS

éxico, al igual que otras democracias, cuenta con una división de poderes como característica fundamental del modelo democrático y político, un Poder Ejecutivo para encabezar la administración pública a nivel federal, estatal y municipal; un Congreso Federal y Congresos estatales, y un Poder Judicial para la impartición de justicia.

El poder ejecutivo es electo mediante el voto ciudadano y basta con tener un voto más que cualquier otro candidato, no existe una segunda vuelta como en Brasil que es necesario obtener el 50% de la votación más uno, en México, en municipios pequeños puede haber presidentes municipales electos por 300 votos independientemente de que la lista nominal sea de miles de personas, la participación ciudadana no es obligada.

Los Congresos de los estados, conformados por diputados que también son electos mediante el voto popular y otros indirectamente, según el porcentaje de votación para cada partido político, son un poder que representa un contrapeso para el ejecutivo, para que éste no tenga la posiblidad de tomar decisiones arbitrarias sin ser llamado a rendir cuentas, es por ello que constitucionalmente, los gobernadores de los Estados y el Presidente de la República deben rendir un informe de gobierno, junto con sus secretarios de Estado, ante los Congresos.

EL Poder Judicial, no es electo directamente por el voto popular, sin embargo, podría decirse que los ciudadanos los elijen indirectamente, votando y eligiendo a sus representantes en el Congreso para que estos tomen las decisiones por los ciudadanos, entre ellas, la elección de magistrados propuestos mediante terna por el Ejecutivo.

El deber ser se lee y se pinta excelente en

Poderes sin poder

RICARDO ARTEAGA ANAYA

nuestras Constituciones Localesy Federal, sin embargo, en los hechos resultan todo lo contrario y lo explicamos de la siguiente manera: El ejecutivo y el legislativo resultan electos mediante el voto popular, sin embargo, la cartera de opciones que nos brindan los partidos políticos son las únicas opciones que los ciudadanos tenemos para elegir, es decir, elegimos las opciones que nos brindan los partidos pero no podemos elegir a las opciones que nos brindarán, ni siquiera los militantes de los institutos políticos tienen la oportunidad de elegir a quienes van a encabezar el proyecto político que oferta su partido.

De esta forma, los ciudadanos que salimos a votar, terminamos eligiendo entre las opciones que las cúpulas de los partidos políticos consideraron deben representarnos, al final, quienes nos gobiernan fueron electos primero por unos cuantos políticos y después ratificados por el voto popular, de igual forma los legisladores, de esta forma terminan representando a los intereses de quienes los eligieron como opciones electorales (candidatos) y no a intereses colectivos, mucho menos a la idea por la que surgió su instituto político.

Así la carta o el menú electoral se reduce a políticos que brincan de un partido a otro, adaptan sus discursos según el partido al que brincaron y cambian de color de camiseta sin ningún problema, los legisladores terminan por someterse al gobernante en turno y si deciden ser criticos, es solamnte por lograr negociar algún interés particular, de esta forma los representantes del poder judicial terminan siendo un reparto entre distintos grupos políticos o como un pago de favores a quienes ayudaron a llegar al encargo, la justicia y la representación pasan a un último término.

Cambiar esta realidad será más complejo de lo que podamos pensar, sacar a esas "élites" (caciques) dentro de los partidos políticos no será fácil, no mientras el sistema de partidos siga funcionando para que los partidos sean una herramienta para el reparto del poder entre unos cuantos y no para democratizar el poder y la toma de decisiones.

Los ciudadanos seguiremos siendo testigos del reparto de espacios públicos entre unos cuantos, como el repartir un pastel para que las cúpulas en los partidos continúen enriqueciéndose y manteniendo el poder mediante la elección de amigos, familiares y cuates en los diversos espacios.

Los zacatecanos seguiremos padeciendo una crisis política, económica y social si no tomamos la decisión de arrebatar el poder a los políticos de siempre, si no decidimos involucarnos en los asuntos públicos y desterrar a esa clase política que desde hace 30 años ha visto a nuestros estado como una mina para enriquecerse mientras una gran mayoría padecemos las consecuencias, nuestros poderes, seguirán siendo poderes sin poder, poderes que no representan la voluntad popular y mucho menos los intereses colectivos.

e habla mucho de la estrategia de los "abrazos, no balazos". Pero esa estrategia no existe como tal, es una expresión literaria del presidente, una autentica metáfora que los opositores a su gobierno lanzan como campanas al yuelo.

Tratan de hacernos creer el disparate, para burlarse no sólo de la inteligencia del presidente sino también de nosotros, de que AMLO sale a las calles, da abrazos y con eso, como si fuera un "mesías" (otro de sus inventos) las personas se transforman de malos a buenos. Eso no es lo que dice el presidente, es lo que quieren que creamos.

Por doquier, ha mencionado de forma figurada que los jóvenes ocupan no sólo persecución armada, de tipo policiaca y amenazas desde el poder de que "no me va a temblar la mano" o de "mátalos en caliente", sino también actitudes solidarias, de amor al prójimo y también ha abundado que el criminal no nace como tal, sino que es una creación social.

Ahí ya puede irse observando una visión y parte del diagnóstico de la criminalidad y, por lo mismo, se deja ver una estrategia de tipo social que pretende cerrar "la fábrica de delincuentes" que es creada por un modelo de sociedad (el neoliberalismo) bajo circunstancias geográficas de producción, traslado y consumo de drogas.

Esa es la columna vertebral, que percibo, de la política de seguridad nacional, la parte nueva y que en México, como en cualquier otra parte del mundo, logra resultados esenciales a largo plazo y que se muestra con apoyos directos a los jóvenes, la parte más sensible de reclutamiento por parte de organizaciones del crimen organizado que distan mucho de ser meramente nacionales.

Pruebas de esa política: becas para estudiar, becas para ser aprendiz de un oficio, antes se

La manipulación de la metáfora "abrazos, no balazos"

Benjamín Moctezuma Longoria

les trataba con desprecio y discriminatoriamente. Dice el presidente: Llegaron al punto de estigmatizarlos y cuyo grueso de ese sector está integrado por los hijos de los desempleados y de las familias en una pobreza extrema que motivo el neoliberalismo mexicano, con la concentración de riqueza y profundización de las desigualdades sociales

Quienes critican esta política, como Vicente Fox, al decir que se da dinero a huevones ocultan que muchos de sus hijos, o hijastros, viven con las mejores comodidades económicas y no se les conoce que sean buenos estudiantes y buenos trabajadores, se trata de una discriminación racista, manifestaciones que hablan de excluir y marginar a millones de jóvenes.

Los apoyos de este tipo se realizan gracias a una recaudación que ya evita la evasión de impuestos de pudientes y retira la inyecciones directas del gobierno a empresas, como sucedió con el FOAPROA, en el que trasladaron recursos públicos a los negocios privados, con un programa de rescate que a la fecha se contabiliza en más de un billón de pesos, o el financiar-

los con los denominados "fondos" o subsidios de CONACYT para que compren Bienes de Capital a grandes empresas, algunas de ellas extranjeras, con el argumento de que creaban (pero sólo compraban) innovaciones tecnológicas, cuyo desarrollo se da en otras naciones.

gicas, cuyo desarrollo se da en otras naciones.

Mi crítica a los "críticos" se enfoca, muy socorridamente, a las contradicciones de sus aseveraciones, porque arguyen que no hay tratamiento de investigación policiaca, que con la política de los abrazos ya no hay balas de parte de la autoridad. En esa parte vale resaltar que hay una postura institucional de no matar a los delincuentes detenidos cuando están rendidos, o ya sometidos. Lo que se conoce como índice de letalidad frente al índice de retenidos.

La parte más contradictoria es la queja mediática de que el actual gobierno ha sacado al ejército a las calles. O sea, que no sólo hay abrazos (sigo exponiéndolo como metáfora que sintetiza una visión de tratamiento social) sino también operan los mecanismos policiales y, desde luego, los institucionales que procuran y administran la justicia.

Hay algunos que, siendo políticos, osan afirmar que las patrullas de la guardia nacional solo "turistean". Y cuando les matan a un hijo, un sobrino, un familiar o un conocido pegan el frito al cielo.

La honestidad intelectual no puede permitir pensar que los elementos de la guardia nacional, y de otras corporaciones incluyendo el ejército y los marinos, no sufren cuando son heridos, o por largas jornadas, climas variables, portación de muchos kilos de chalecos, armas, municiones y la inseguridad que causan a sus familiares por el solo hecho de arriesgar su pellejo por personas que no valoran su trabajo y los critican de no controlar a jóvenes que, a muchos de ellos, pudo haberlos controlado sus propias familias. En fin. En otra entrega expongo otros aspectos.

RAYUELA

Si algo ha estado presente en las elecciones del Poder Judicial, es la polémica.

Estales of the second s